

平成25年10月1日開催教育委員会会議記録

1 開会・閉会等について

日 時	平成25年10月1日(火) 午前10時00分
場 所	教育委員会室
開 会	午前10時00分
閉 会	午前10時23分
出席委員	
委 員 長	横 井 利 男
委 員	雁 部 隆 治
委 員	阿 部 博 道
委 員	坂 根 慶 子
教 育 長	横 山 信 雄
説明のために出席した職員	
教育委員会事務局次長	小 暮 眞 人
教育委員会事務局参事 (すみだ教育研究所長)	佐 久 間 之
庶 務 課 長	岩 佐 一 郎
学 務 課 長	齋 藤 好 正
指 導 室 長	橋 爪 昭 男
生涯学習課長	前 田 泰 伯
スポーツ振興課長	中 山 賢 治
ひきふね図書館長	村 田 里 美

2 会議の概要

- **雁部委員長職務代理** ご報告申し上げます。横井委員長の委員長としての任期及び鈴木委員の任期が9月30日をもって満了となりました。鈴木委員の任期満了に伴う後任人事につきましては、9月30日開催の区議会定例会本会議において区長から提案があり、区議会の同意を得て、本日、区長から坂根委員に対して、任命辞令が交付されました。現在のところ、委員長が不在となっておりますので、本日は、新委員長決定まで、委員長職務代理者である私が議事の進行をいたします。よ

ろしくご協力をお願いします。

- **雁部委員長職務代理** では、先ず、新任の坂根委員から一言、就任のご挨拶をお願いします。
- **坂根委員** おはようございます。この度新委員に選任されました坂根慶子と申します。業平一丁目に住んでおります。墨田区に参りまして20年ほどになります。現在いくつかの大学で留学生の日本語教育、それから日本人学生の日本語教育、ちょっと耳なれないかもしれませんが、国語教育とは別に日本語教育という言い方をしています。小中高校までの国語教育とは違いまして、日本語の技術・ツールとしての日本語を中心に教えております。日本人学生の日本語教育が増えたのは、日本人学生の日本語力、コミュニケーション力が劣っているということで、大学で必修にしているところが多くなっております。留学生の方は主に大学で学ぶ、大学院で学ぶ学生のための基本的な日本語教育でございます。一言申し上げますと、留学生と日本学生に同じ敬語の問題をさせますと、留学生の方が遥かに良く出来ます。これは、日本人は学んでいない、留学生はきちんと学んでいるということの差が出ます。コミュニケーションというのは、教育の中で、今就職活動でも、非常に重視されていますけれど、基本的なものです。あいさつから始まり、電話のかけ方、それは教育の基幹だと思いますので、私はそういうことをしてきたことで、教育委員会に何らかの寄与が出来ればと思っております。活動としてはそのほかに、すみだ女性センターの運営委員を長くやっております。そこでもまた、地域の皆様といろいろ接することができ、支援をしていただけたと思います。長くなりましたけれども、これであいさつを終わります。
- **雁部委員長職務代理** それでは只今から教育委員会を開催します。 本日の会議録署名人は、阿部委員をお願いします。 それでは日程に従って進めさせていただきます。日程第1「墨田区教育委員会委員長選挙について」をお諮りします。事務局から説明をお願いします。

第1

「墨田区教育委員会委員長選挙について」教育委員会事務局次長が説明する。

- **雁部委員長職務代理** 只今、次長から説明がありました。委員長の選出は、投票によるか、指名推選の方法になりますが、皆様のご同意をいただけましたら、全委員出席のもと、指名推選による方法により行いたいと思いますが、これにご異議ありませんか。
(「異議なし」の声あり)
- **雁部委員長職務代理** それでは、全員出席のもとで、指名推選によることとします。どなたか、委員長候補者の推薦をお願いします。

- **阿部委員** 横井利男委員に前年に引き続いて委員長に就任していただきたく、推薦いたしたく思います。
- **雁部委員長職務代理** 只今、委員長候補者の推薦をお願いしましたところ、阿部委員から「横井委員を推薦する発言」がありました。これにご異議がございませんでしょうか。

(「異議なし」の声あり)

- **雁部委員長職務代理** それでは、横井委員に委員長をお願いすることに決定します。
- **横井委員長** 只今、ご推薦いただきまして、異議なしということで委員長に決定していただきました。2年間やらせていただきまして引き続きということになりますけれども、今教育委員会のあり方は国レベルだけでもいろいろと問題になっているところではあります。現行の法制下で粛々と委員会の仕事をさせていただきたいと思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。続きまして、日程第2「委員の議席について」お諮りします。委員の議席は、墨田区教育委員会会議規則第5条により、委員の協議により、委員長が定めることになっています。議席については、只今の着席どおりでよろしいでしょうか。

(「異議なし」の声あり)

- **横井委員長** それでは、議席は、只今の着席どおり決定します。
- **横井委員長** 以上で、当初予定していました日程第1及び第2が終了しました。ここで議事の都合により休憩します。

(休憩)

(幹部職員入室)

- **横井委員長** 休憩前に引き続いて、教育委員会を再開します。先ず、私の方から報告があります。休憩前の教育委員会において、教育委員長に私、横井が推薦され、全員一致で決定をいただきました。本日から、一年間よろしくお願いいたします。

- **横井委員長** 事務局から何かご連絡などございますか。

「幹部職員の紹介及び新委員会構成について」教育委員会事務局次長が説明する。

- **次長** 横井委員長、坂根委員から一言就任のごあいさつをお願いします。
- **横井委員長** 教育委員会委員長を再任することになりました。よろしくお願いいたします。教育委員会制度は、今国レベルでいろいろと問題になっていまして、責任の所在が明らかでないとか、委員会が形骸化しているとか、問題が山積しているところではありますけれども、我々はそういった

世の中の情勢とかに流されることなく、現行の法制下で教育委員としての務めを粛々と進めさせていただきたいと思いますので、これまで同様よろしくご協力をお願いいたします。

- **坂根委員** はじめまして。新委員としてどのくらい尽力できるか不明ですが、一生懸命やりたいと思います。今委員長の方からお話がありましたけれども、教育委員会制度というのは、アメリカの教育視察団が来日したことによるアメリカ民主主義の置き土産といえますか、大変すばらしい制度だと思っております。特に住んでいる住民が自分たちの教育のことを考えるということで、やはりすばらしいものだと思っております。事務方の皆様もその中で、失礼ですが、あまり見えない部分で一生懸命なさっていらっしゃる。結構メディア等では悪いことはすぐ出るのですけれども、何もなかった、非常にうまくやっているということはなかなか出ないのですけれども、そういう事務方の皆様に支えられて今まで来たと思います。新任で生意気なことを申し上げましたけれども、一緒に協力していけたらと思います。そういう意味で情報を共有していくことがこれからの有り方ではないかと思えます。長くなりましたが、よろしくをお願いいたします。

議決事項第 1

議案第 4 5 号「平成 2 5 年度学校（園）医等の退任に伴う感謝状の贈呈について」の案件を上程し、学務課長が説明する。

- **横井委員長** 議決事項第 1 議案第 4 5 号「平成 2 5 年度学校（園）医等の退任に伴う感謝状の贈呈について」原案どおり贈呈することにしたいと思いますが、ご異議ございませんでしょうか。

（「異議なし」の声あり）

- **横井委員長** 原案どおり贈呈いたします。

議決事項第 2

議案第 4 6 号「平成 2 5 年度学校（園）医等の委嘱発令について」の案件を上程し、学務課長が説明する。

- **横井委員長** 通常の委嘱期間というのは、何年ですか。
- **学務課長** 4 月 1 日から 3 月 3 1 日の 1 年間です。

- **横井委員長** 議決事項第2議案第46号「平成25年度学校（園）医等の委嘱発令について」原案どおり委嘱することにしたいと思いますが、ご異議ございませんでしょうか。

（「異議なし」の声あり）

- **横井委員長** 原案どおり委嘱します。

- **横井委員長** 以上で、予定の議事は全部終了しました。これで教育委員会を閉会します。